
  

 
  

StuRa-

Protokoll 

vom   

25.04.2007

Anwesenheit : 

TagesOrdnungsPunkte : 

 = Anwesend  = Abwesend  = Ersatzvertreter  = nicht besetzt

Stimmberechtigte  Roland Jarysch (Bau) 
 Michael Richter (Bau) 
 Michael Riemer (EIT) 
 Maria Kolbig (EIT) 
 Jens Wegnershausen (IMN) 
 Thomas Becker (IMN) 
 Marcus Prokoph (IMN) 
 Michael Seirig (M&E) 
 Maria Geidel (M&E) 

 Kati Eberhardt (M I) 
 Pierre Eichner (M I) 
 Claudia Müller (M II) 
 Sophie Seydlitz (M II) 
 Stefanie Waurig (Soz) 
 Christian Wille (Soz) 
 Benjamin Schreier (WiWi) 
 Steven Schmidt (WiWi) 

Referenten :   Ref AS - Ahmed Barhdadi 
 Ref 1,0 - Peggy Scholz 
 Ref Eva - Roland Jarysch 
 Ref Fin - Thomas Becker 
 Ref HoPo - N.N. 
 Ref Kult - Philipp Glatza 
 Ref ÖA - Rene Pechstädt 

 Ref ÖV - Christian Wille 
 Ref Sport - Rene Richter 
 Ref Soz - Ronny Böhme 
 Ref Tech - Jens Wegnershausen 
 Verwaltungsrat - Pierre Eichner 
 Senat - Urs Wolpert 
 Senat - Frederic Steffen Spinne 
 Senat - Florian Wolpert 

Gäste : Martin Förster (HfT Leipzig) und Andre Philipp (HfT Leipzig) 

1. 

TOP Allgemeines

 

1 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit  
 � 18:36 Uhr Sitzungsbeginn, beschlussfähig mit 12 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern  

� 18.45 Steven Schmidt (WiWi) kommt in TOP 1.2. und Thomas Becker (IMN) geht in das 
Büro des Studentenrates um die Finanzordnung zu holen 

� Marcus Prokoph (IMN) Stimmberechtigt 
� beschlussfähig, mit 13 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern  
� 19:01 Thomas Becker (IMN) kommt wieder in Top 2.2. 

� Marcus Prokoph (IMN) nicht mehr Stimmberechtigt 
� beschlussfähig, mit 13 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern  
� 21:37 Marcus Prokoph (IMN) geht.  
� beschlussfähig, mit 13 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern  

2 Ergänzung/Genehmigung der Tagesordnung 
 � Die Tagesordnung wird um folgende Punkte ergänzt bzw. geändert: 

� Neuer Top 2.2. Bahu Antrag  
� Neuer Top 3. Änderung der Finanzordnung  
� Neuer Top 4. Wahlen mit: 

� 4.1.Co-Ref-OeA  
� 4.2.Co-Ref-OeV  
� 4.3.Co-Ref-Tech 

� Neuer Top 5.1. Kosten der Stura-Fahrt und der letzten Sitzung  



� Neuer Top 5.7. Schreiben vom Finanzamt  
� Die Numerierung der anderen TOPs ändert sich entsprechend 

� geänderte Tagesordnung mit [Ja/Nein/Enthaltungen: 13/0/0] angenommen  

3 Genehmigung des Protokolls vom 14.04.2007 und 15.04 .2007  
 � Das Protokoll der letzten Sitzung wurde von 8 Mitglieder gelesen.  

� Michael Seirig (M&E) und Benjamin Schreier (WiWi) haben Änderungswünsche.  
� Benjamin Schreier (WiWi) stellt Anträge zum Verfahren: 

� Die Änderungswünsche für das letzte Protokoll an die Sprecher senden und dieses auf 
der nächste Sitzung abstimmen.  

� Änderungswünsche immer zeitnah nach Online stellen des Protokolls und vor Sitzung 
an die Sprecher senden!  

� Beide Anträge werden mit [Ja/Nein/Enthaltungen: 12/0/0]  
� Ein Stimmberechtigter hat nicht mit abgestimmt.  

4 Neue Sitzungstermine (Vorschlag: 09.05.2007 - 18.30  Uhr) 
 � Es folgt auf Wunsch von IMN ein Diskussion über die Vorverlegung der nächsten Sitzung.  

� Das Meinungsbild für 16.30 ergibt [Ja/Nein/Enthaltungen: 16/1/1] angenommen.  
� Das Meinungsbild für 15.30 ergibt [Ja/Nein/Enthaltungen: 15/1/2] angenommen.  
� Der neue Sitzungstermin am 09.05.2007 15:30 Uhr [Ja/Nein/Enthaltungen: 10/3/0] 
angenommen.  

2.1. 

TOP Finanzantrag - FSR Bauwesen 

 � Antrag auf Vertagung des Finanzantrags auf den 09.05.2007, da der Antragsteller nicht 
anwesend ist wird mit [Ja/Nein/Enthaltungen: 12/1/0],angenommen  

2.2. 

TOP Finanzantrag - Ba-Hu e.V. 

 � Antrag Änderung des von FA vom ... auf Zuschuss über 500 Euro mit 
[Ja/Nein/Enthaltungen: 13/0/0],angenommen  

3. 

TOP Änderung der Finanzordnung 

 � Bei der Überarbeitung der Finanzordnung ist aufgefallen das die Änderungen vom 
16.04.2003 unwirksam sind. Diese Änderungen sollten schnellst möglich nachträglich 
legitimiert werden.  

� Diskussion 
� Änderung des § 9 Abs. 6 Satz 1 und 2 der Finanzordnung 

� Alt: Die Fachschaftsmittel unterteilen sich in Sockel- und Pro - Kopf - Betrag. 
Der Sockelbetrag ergibt sich aus 80% der gesamten Fachschaftsbeiträge und ist 
unter den Fachschaften in gleicher Höhe aufzuteilen. Der Pro - Kopf - Betrag 
wird nach der Mitgliederzahl der jeweiligen Fachschaft aus den restlichen 20% 
der Fachschaftsbeiträge bestimmt.  

� Neu: Die Fachschaftsmittel unterteilen sich in Sockel- und Pro - Kopf - Betrag. 
Der Sockelbetrag ergibt sich aus 65% der gesamten Fachschaftsbeiträge und ist 
unter den Fachschaften in gleicher Höhe aufzuteilen. Der Pro - Kopf - Betrag 
wird nach der Mitgliederzahl der jeweiligen Fachschaft aus den restlichen 35% 
der Fachschaftsbeiträge bestimmt.  

� Die Änderung soll rückwirkend zum 16.04.2003 beschlossen werden.  
� Das Meinungsbild für diesen Antrag ergab [Ja/Nein/Enthaltungen: 11/4/0] 
und damit wäre der Antrag angenommen. Da aber nur 9 der 11 Ja - Stimmen 
stimmberechtigte sind, würde die Zweidrittel Mehrheit verfehlt werden.  

� Änderung der Finanzordnung wie oben aber nur für den Zeitraum vom 01.03.2003 bis 
28.02.2007 rückwirkend zu beschliessen. 

� Das Meinungsbild für diesen Antrag ergab [Ja/Nein/Enthaltungen: 8/3/4] 
und damit wäre der Antrag nicht angenommen, da die Zweidrittel Mehrheit 
verfehlt wird.  

� Michael Seirig (M&E) und Benjamin Schreier (WiWi) sind dafür auf FSR Bauwesen zu warten 
und zu vertagen.  

� Stefanie Waurig (Soz) ist dafür den Zeitraum 01.03.2003 bis 28.02.2007 abzustimmen und 
die Verteilung ab den 01.03.2007 auf die nächste Sitzung zu vertagen.  

� Der Vorschlag von Stefanie Waurig (Soz) wird abgestimmt.  
� Der Antrag wird mit [Ja/Nein/Enthaltungen: 10/2/1] abgelehnt, da die Zweidrittel 
Mehrheit verfehlt wurde.  

� Thomas Becker (IMN): Man sollte alles mit einem mal beschließen und nicht nur einen Teil 
jetzt und den anderen Teil später.  

� Tagesordnungspunkt wird geschlossen.  

4. 

TOP Wahlen



 � 4.1.Co-Ref-OeA  
� Kati Eberhardt (M I) und Sophie Seydlitz (M II) kandidieren als Co Ref OeA  
� Beide stimmen offener Abstimmung zu.  
� Rene Pechstäd (M I) legt kein Veto ein.  
� Kati Eberhardt (M I) und Sophie Seydlitz (M II) werden mit [Ja/Nein/Enthaltungen: 
11/0/2] gewählt  

� Beide nehmen die Wahl an. 

� 4.2.Co-Ref-OeV  
� Er stimmt offener Abstimmung zu.  
� Michael Seirig (M&E) kandidiert für das Amt des Co Ref OeV  
� Christian Wille (Soz) legt kein Veto ein.  
� Michael Seirig (M&E) mit [Ja/Nein/Enthaltungen: 12/0/1] gewählt  
� Er nimmt die Wahl an.  

� 4.3.Co-Ref-Tech  
� Marcus Prokoph (IMN) kandidiert für das Amt des Co Ref Tech  
� Er stimmt offener Abstimmung zu.  
� Jens Wegnershausen (IMN) legt kein Veto ein.  
� Marcus Prokoph (IMN) wird mit [Ja/Nein/Enthaltungen: 13/0/0] gewählt  
� Er nimmt die Wahl an. 

5. 

TOP Informationen

1 Kosten der Stura-Fahrt und der letzten Sitzung 
 � Ben stellt Kostenübersicht vor.  

� Die 999,80 Euro für die Übernachtung, Verpflegung, so wie An- und Abreise werden aus 
dem Buget Stura-Fahrt bezahlt.  

� Der Antrag über 999,80 Euro wird mit [Ja/Nein/Enthaltungen: 13/0/0] angenommen.  

2 Gespräch mit dem Rektor am 16.04.2007 
 � Es soll in der 25 Kalenderwoche ein zweites Treffen geben. Es wurden überwiegend 

Hochschulinterna und Verfahrensweisen besprochen. Für mehr Informationen Mail an die 
Sprecher.  

3 Gespräch mit dem SMWK am 17.04.2007 
 � Es wurde über das Sächische Hochschulgesetz insbesondere Studium und Lehre 

gesprochen. Besonderes Thema aus unsere Sicht waren die Frühstudierenden. Weiter 
wurden über förder Möglichketen seitens des SMWK gesprochen. Für Mehr Informationen 
Mail an die Sprecher.  

4 AG Jubiläum vom 20.04.2007 
 � Am 19.04.2007 gab es ein klärendes Gespräch mit dem Kanzler der HTWK über die 

Raumplanung des Hochschulsommerfestes. Probleme wurden besprochen wie die 
anfallenden Mehrkosten durch die Absperrung der Eichendorffstr.. Ergebis war die 
Zusicherung der Beteiligung an der Mehrkosten von seitens der Hochschule Am 20.04.2007 
wurde der aktuelle Stand vorgestellt. Die Pins treffen leider erst am 26.04.2007 und werden 
dann an alle Verkaufstellen weitergeleitet. Zur besseren Information über den Verkauf in 
den Büros der Fachschaften und des Studentenrates gibt es gesonderte Aushänge. 
Bezüglich des Verkaufs der Pins sollte abgeklärt werden wann an welchem Tag Vertreter der 
Fachschaft einen Aktiosstand realisieren können mgl. Termine für Lipsius Bau betrifft FSR 
MII/IMN/SOZ/WiWi/StuRa im Zeitraum 11:00 Uhr - 14:00 Uhr Di 15.04.2007 / Mi 
23.04.2007 / Do 31.05.2007 / Die 05.06.2007 / Do 07.06.2007 (übernimmt StuRa) Die FSR 
ME/MI/EIT sollen an ihren Standorten mind. ein Termin mit präsentem Stand realisieren. 
Den Termin bitte an die Sprecher weiterleiten. Als Anreiz für das erfolgreichste Engagement 
beim Verkauf der Pins welche einem gemeinützigen Zweck zu gute kommen wird ein 
Zuschuss zur FSR-Einrichtung gewährt und eine Honoration im StuZ unserer Zeitung des 
Studentenrates. Antrag: Der Studentenrat der HTWK Leipzig möge beschließen den 
Zuschuss für das erfolgreichste Engagement beim Verkauf der Pins auf 50Euro aus dem 
Budget Studentenrat festzusetzen. Antrag mit [Ja/Nein/Enthaltungen: 11/1/1] 
angenommen. Die Konzeption des Hochschulsommerfestes der AG vorgestellt, welches mit 
Wohlwollen aufgenommen wurde. Beim Punkt Finanzierung können wir mit der 
Unterstützung der Hochschule als Partner rechnen. Der nächste Termin Sitzungstermin wird 
der 08.Mai sein.  

5 Infotag 21.04.2007 
 � Die Beteiligung der Mitglieder des Studentenrates war suboptimal. Der Interessierten 

Ansturm wurde bewältigt und alle Fragen konnten beantwortet werden. Studentenrat hat 
sich gut präsentiert und als Informationsstelle bewährt. Selbst die verspäteten Gäste 
wurden durch den Studentenrat umfangreich informiert. Gemeinsames Grillen mit den 
Vertretern der HfT Leipzig im Anschluss war gelungen. Sollte intensiviert werden um die 



  

Kontakte besser zu pflegen. Treffen der Firmen sollte zur Sponsorenwerbung genutzt 
werden. Mehr Leute zu EIT und ME schicken. Pierre gibt empfehlung, dass sich die nicht 
Campus ansässigen FSRs vielleicht mit einem Stand im Li oder G-Gebäude besser 
präsentieren können.  

6 Gespräch mit dem SMWK am 23.04.2007
 � Es wurde weiter über das Sächische Hochschulgesetz insbesondere Studium und Lehre, 

sowie Studentenwerke gesprochen. Besonderes Thema aus unsere Sicht waren: 
Ordnungsausschuss Exmatrikulation Satzungsrecht Fachschaftenrecht Beitragsrecht der 
Konferenz sächischer Studentenräte kostenfrei Verwaltungsräume alternative 
Prüfungsleistungen Rechtsverordnungen Für Mehr Informationen Mail an die Sprecher.  

7 Schreiben vom Finanzamt
 � Der Studentenrat der HTWK Leipzig hat ein Schreiben vom Finanzamt Leipzig II erhalten 

nach dem er Arbeitgeber sein soll. Daraus könnten sich Plichten ergeben, die so seitens des 
Studentenrates zur Zeit nicht ohne weiteres erfüllt werden können.  

8 Fachschaftsräte 
 � Bau 

� nicht anwesend  
� EIT 

� Nichts Neues 
� IMN 

� Nichts Neues 
� ME 

� Vertreter Hochschulsommerfest 
� Probleme bei Finanzen: - derzeit ist Christian Kellermann alleine 
Unterschriftsberechtigt für die FSR-Finanzen 

� 03.05. Volleyball-Turnier 
� 7.6. Fachbereichsfest 

� M I 
� - HSSF - gemeinsame Veranstaltung mit M2 - machen Playstation-Turnier  

� M II 
� Waffelstand 
� siehe M1 

� Sozi 
� nach Kicker wird gefragt/gesucht/li> 

� Wiwi 
� StKo WiB wird noch ergänzt. 
� 12.6. Grillfest Geutebrückinnenho 

� To Do FSR  
� Fachschaften sollen an den Öffentlichkeitsreferenten melden 

� StuRaZeitung wird weiter geführt Termin mit Ref ÖA ausmachen 
� 1. Sitzung ist Termin für Abgabe der Beiträge für den kommenden Monat 
� Konzeption der Zeitung geht nach der 2. StuRaSitzung im Monat raus 
� Beiträge können immer abgeben werden 

9 Referate 
 � Ref AS 

� nicht anwesend 
� Ref Eva 

� nicht anwesend 
� Ref 1,0 

� nicht anwesend - Texte sind alle da, aber teilweise die alten Texte 
� Ref Fin 

� Konto von SozWe ist gesperrt 
� Grund: Aussage von SozWe-Alt-Finanzler, dass sie in den letzten zwei Jahren 
keine Abschlüsse gemacht haben  

� viele Fehler wurden im Haushaltsabschluss gefunden 
� Kasse WiWi wurde gezählt 

� einige Fehler wurden festgestellt aber bei der vor zweiter Kassenzählung 
wurden diese beseitigt 

� HoPo 
� siehe Infos Benjamin Schreier von oben  

� Kultur 
� abwesend - Termine siehe StuRa-Website - Hinweis auf event. machen von Flyern  

� ÖA 
� - StuRa-Zeitung: Gibt es Hinweise/Fragen oder Verbesserungsvorschläge? - 
Verteilung der Zeitung: - Jeder FSR soll 50 Exemplare erhalten - WiWi und IMN wollen 
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zusammen 50 Exemplare - Zuarbeit war gut. - Review sollte von jeder Veranstaltung 
gemacht werden  

� mehrere Leute sollten an der Zeitung mitarbeiten, wer Lust hat bei Ref ÖA melden 
� ÖV 

� nichts öffentliches 
� Technik 

� E-Mail-Adresse von RefTech sollte funktioniert  
� Alle anderen E-Mail-Adressen werden nach und nach eingepflegt 

� Soziales 
� - nicht anwesend 

� Sport 
� - nicht anwesend 

10 Gremien 
 � Verwaltungsrat 

� - neues Angebot über 19,90 Euro wurde bereits vor der Sitzung von Herrn Kiesling 
angenommen - er wurde dafür gerügt ... - Sockelbeitrag 20,00 Euro (inkl. 0,10 Euro 
Fahrrad-Topf) - es soll in Zukunft ein Semester mehr ausgehandelt werden (damit 
ggf. Semesterticket vor SS endet) - neuer Vorstand des Verwaltungsrates ist ein 
neuer Student - - Es wurden Beitragserhöhung besprochen. - Erhöhung bis zu 13 
Euro nötig, Erhöhung wir um die 6 Euro ausfallen. - Rücklagen sind bei null. 
Rücklagen vom letzten Jahr sind in die Baumaßnahmen geflossen. - Erhöhung um 
10,50 Euro auf 55 Euro plus Semsterticketbetrag und VSbeitrag. - Essenpreise 
konstant bis 2011.  

6. 

TOP Sonstiges

 � Es wird die Terminverlegung der 7. Sitzung besprochen. Es findet sich keine Mehrheit für 
einen Termin. Die Verlegung des 7. Sitzungtermin wird auf die nächste Sitzung vertag.  

Protokollant: Benjamin Schreier
Versammlungsleiter: Pierre Eichner
Internetprotokoll: Benjamin Schreier


